



Empleo y crecimiento:

# Candidatos a Gobernador Regional trazan ruta para mejorar la economía

Diario La Región se acercó a los candidatos a Gobernador Regional, cargo que tiene por función desarrollar y promover políticas para el desarrollo de toda la zona. Institución que parece perder la confianza por parte del ciudadano tras la mala gestión de Krist Naranjo.

Si bien no se sabe a ciencia cierta cuánto puede impactar en la economía el trabajo insuficiente de estas entidades, los datos del decrecimiento económico sí están presentes.

En cuanto a cifras, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) arrojó una tasa de desocupación del 8,4% durante el trimestre junio-agosto. Si bien este número no representa una situación sin retorno, lo que sí resulta preocupante es que, al menos durante los últimos 3 o 4 años, solo se mantiene rondando el 8%, es decir, no se empeora pero tampoco hay grandes mejoras.

**CESANTÍA: UN FUERTE GOLPE**

Según palabras del propio Pablo Herman, que va como independiente. «El tema de la cesantía está golpeando fuertemente a la región, somos unas de las regiones con mayor cesantía, y para eso es importante generar convenios de programación con el MOP y el MINVU, para que se generen nuevamente proyectos de infraestructura pública. Por otra parte, en lo que es el fomento productivo, ahí hay un fondo especial para los pescadores artesanales y feriantes en caso de situaciones catastróficas, como temporales que dañen las barcas. Además inyectar recursos para los pequeños empresarios, sobre todo en materia de asociatividad, por ejemplo, que algunos barrios se puedan activar nuevamente, como el centro de La Serena, el centro de Coquimbo, el Barrio del Mar o Ulriksen, también algunas ferias en los sectores rurales, ahí tenemos que inyectar recursos

La región de Coquimbo está decreciendo económicamente, hace un par de años ya que las estadísticas arrojan cifras poco esperanzadoras para este territorio, y con las elecciones a la vuelta de la esquina, se hace necesario conocer las propuestas de los candidatos a Gobernador, quienes serán los encargados de revertir esta situación.



**TRABAJO EN CONJUNTO**

Por otra parte, Tatiana Castillo, candidata del Partido Social Cristiano, opina que el trabajo en conjunto de las distintas instituciones es la clave para sacar a la región del estancamiento. «El problema es que la región no va a salir nunca de esos números si no se hace un trabajo mancomunado, aquí primero tienen que trabajar los ministerios y las partes sectoriales junto con el Gobierno Regional, por ejemplo, tenemos que ayudarnos a que se creen nuevos empleos, pero no empleos esporádicos, sino que tiene que ser un empleo más sostenido en el tiempo. Para ello lo único que podemos hacer es apelar a la construcción, a la industria, a la minería, para poder levantar nuestra región de Coquimbo», refirió.

Generar buenos y verdaderos empleos

Por su parte, el candidato Cristóbal Juliá, independiente apoyado por Evópoli, señala que, «yo buscaría una reestructuración al programa Pro-empleo del Gobierno Regional, para que se generen buenos y verdaderos empleos, por otra parte vamos a trabajar fuertemente con CORFO, Sercotec y FOSIS, para crear una reactivación económica, lo que al mismo tiempo también va a permitir generar nuevos empleos. Finalmente, un rubro que se ha visto afectado por la sequía es la agricultura, haremos una inyección de fondos, para asegurar recursos hídricos, lo que le permitirá a empresarios y agricultores tener la seguridad de que su rubro no morirá», indica Juliá.

para desenvolver todo ese tipo de comercio».

**FACTOR TURISMO**

Francisco Martínez, candidato por el partido Demócratas, cree que el futuro de la región reside en saber aprovechar el potencial turístico de nuestra zona. «Estamos dejando de lado el área del turismo y la agricultura, por eso es fundamental que el Gobierno Regional pueda levantar también estas otras áreas que son importantes en nuestra región. También hoy está el desafío del tema hídrico. Nosotros tenemos el turismo, que es una fuente de ingreso muy grande, que ha dejado casi 250 mil millones de pesos en el PIB nacional. ¿Qué pasa si nosotros como Gobierno Regional no incentivamos el turismo en la región? Va a seguir decayendo».



Pablo Herman



Tatiana Castillo



Cristóbal Juliá



Francisco Martínez